

2 avril 2024 – CCIP CA – RG 23/10896

Appel d'un jugement du tribunal de commerce de Paris – irrecevabilité de l'exception d'incompétence- autorité de la chose jugée – infirmation partielle de la décision- compétence de la juridiction parisienne confirmée-

La CCIP-CA a été saisie de l'appel d'une décision rendue par le tribunal de commerce de Paris le 13 avril 2023 statuant sur la compétence internationale du tribunal de commerce de Paris pour statuer dans un litige en matière d'affacturage opposant une banque française à une société allemande, fournisseur de semences.

La cour a confirmé la compétence de la juridiction commerciale parisienne en application des règles du règlement Bruxelles I bis applicables au litige, s'agissant en matière délictuelle de « la juridiction du lieu où le fait dommageable s'est produit ou risque de se produire » au sens de l'article 7§2 dudit règlement.

Elle a déclaré irrecevable l'exception d'incompétence soulevée au profit de la juridiction arbitrale de l'Union Allemande des Semenciers à Bonn en considération de l'autorité de la chose jugée attachée à une sentence arbitrale déjà rendue sur ce litige entre les parties le 6 novembre 2020 qui avait définitivement tranché cette question en se déclarant incompétente.

2 April 2024 – ICCP-CA - RG 23/10896

Appeal against a judgement from the Paris commercial court - inadmissibility of the objection of lack of jurisdiction - res judicata - partial overturn of the appealed judgement - jurisdiction of the Paris court confirmed.

An appeal was lodged with the ICCP-CA against a decision handed down by the Paris Commercial Court on 13 April 2023 ruling on the international jurisdiction of the Paris Commercial Court to rule in a factoring dispute between a French bank and a German seed supplier.

The court confirmed the jurisdiction of the Paris commercial court under the rules of the Brussels I bis Regulation applicable to the dispute, which in matters relating to tort or delict is "the court for the place where the harmful event occurred or is likely to occur" within the meaning of Article 7(2) of the Regulation.

It declared inadmissible the objection of lack of jurisdiction raised in favour of the arbitral tribunal of the German Seed Growers' Union in Bonn in view of the authority of res judicata attached to an arbitral award already rendered on this dispute between the parties on 6 November 2020, which had definitively settled this issue by declaring that it lacked jurisdiction.